

7

Le syndrome d'aliénation parentale (SAP), une étiquette controversée

Stefano CIRILLO

Psychologue et thérapeute familial, Milan

Dès 1982 il a intégré avec Annamaria Sorrentino et Matteo Selvini l'équipe de recherche et thérapie dirigée par Mara Selvini Palazzoli, pionnière de la thérapie familiale en Europe, publiant nombreux ouvrages avec ses collègues, dont Les jeux psychotiques dans la famille, Jeunes filles anorexiques et boulimiques. Aujourd'hui il co-dirige l'Ecole de Thérapie entitree à Mara Selvini après sa mort. En parallèle, il a fondé le Centre pour l'Enfant Maltraité de Milan, où il a assuré pendant plus de trente ans le suivi des familles violentes adressées par le Tribunal des Mineurs. Il a référé son expérience dans les livres « La famille maltraitante » (avec P. Di Blasio) et « Mauvais parents, comment leur venir en aide ».

Depuis la description faite par un psychiatre américain, Gardner, d'une sorte de lavage du cerveau faite par une mère divorcée à son enfant pour l'instiguer à se refuser à visiter son père, plusieurs critiques ont été adressées à ce postulat.

Cependant le phénomène existe et met en très grandes difficultés les intervenants qui s'efforcent de persuader tout à fait inutilement les petits à revoir le parent avec lequel ils n'habitent plus.

Dans cette journée S. Cirillo essaiera de proposer une vision plus complexe de cette dynamique et des rôles qu'y jouent les trois participants, à l'aide de plusieurs vignettes cliniques. L'accent sera porté aussi sur les risques qu'une psychopathologie s'ensuive pour l'enfant qui expérimente une telle toute-puissance.

Pour finir, le séminaire indiquera quelques pistes de travail pour prévenir et essayer de traiter des configurations pareilles.

INSCRIPTION CEF, Lausanne

Vendredi 13 mars 2020

9h-17h

Prix : 210 CHF

(réduction de 50 % pour les collaborateurs du DP-CHUV, repas non compris).